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「巴赫主席，各位委
員，女士們、先生們，
下午好。非常高興再次
向各位委員陳述中國人

民的冬奧夢想。」31日上午，北京冬奧
申委代表團的領軍人、國務院副總理劉
延東在申冬奧陳述現場一開口，就立刻
贏來熱烈掌聲和一片驚歎聲。這是因
為，劉延東沒有讀稿，而是很自然地面
向國際奧委會委員們，用流利的英語進
行了長達一分半鐘的開場白。

劉延東面帶微笑地用英語說：「我
們盼望奧林匹克大家庭在 2022 年來
到中國，更想冰雪運動和中國春節
的歡樂見證另一個奧林匹克運動的
精彩、輝煌。在此，我代表中國政
府和中國人民重申，我們會全力支持
中國申辦2022冬奧會和冬殘奧會。」
劉延東的英文一字一句都很清晰準
確，可以看出之前一定認真下了很大
功夫來練習。

■記者葛沖吉隆坡報道

香港文匯報訊（記者 葛沖、馬靜 綜合報道）北京冬奧申委
代表團成員在申辦陳述中傾盡全力為北京「拉票」。中國奧委
會副主席于再清在陳述中表示，選擇北京，將能舉辦一屆以運
動員為中心的冬奧會、一屆可持續的冬奧會、一屆節儉的冬奧
會。國家體育總局局長劉鵬介紹，20年前，中國的滑雪場還不
足10個，現在已經有500多個，去年僅到張家口滑雪的人數就
增長了20%。根據《奧林匹克2020議程》，北京2022的每一個
場館都有切實可行和深思熟慮的遺產規劃。

楊瀾暢談經濟實力
冬奧申委代表團成員楊瀾說，預計到2020年，中國的經濟總
量和人均收入將比2010年翻一番，中國經濟多樣化發展，並且
充滿活力，讓中國有能力為成功舉辦冬奧會提供保障。代表團
成員張海迪稱，中國政府關心支持殘疾人體育運動，在這方面
投入了巨大的資源，2022年冬殘奧委會到北京的聖火將照亮殘
疾人兄弟姐妹的心。

姚明推介場館設施
國際著名球星、代表團成員姚明說，按照北京2022的申辦規

劃，五棵松體育館將承辦冰球比賽，期待着在冰雪覆蓋的五棵
松體育館見證奧運征程的新篇章。代表團成員、國際奧委會委
員楊揚則明確表示，北京2022年明確提出要以運動員為中心，
這意味着完美的競賽環境，無數充滿激情的體育愛好者，舒適
便利的奧運村和訓練設施。陳述人李妮娜稱，北京2022將留下
先進的設施遺產，將為奧林匹克冬季體育未來的發展作出貢
獻。她又說，北京2022年冬奧會將在中國最重要的傳統節
日——春節期間舉辦，這是一個了解中國的最獨特的時間，歡
迎各位來中國做客。

香港文匯報訊（記者葛沖吉隆坡報道）7月31日，國際奧委會委員
就2022年冬奧會舉辦城市投票時，先進行了電子投票，但在委員們以
為結束投票要離開時，卻發現故障不得不重新坐回座位，改用紙製選
票進行了第二次投票。
國際奧委會主席巴赫31日晚在記者會上對此解釋說，當時顯而易見

電子投票設備出現了技術問題，檢票員為了慎重起見，改用傳統紙製
投票，這樣做符合各方利益，保障了投票結果公平公正。

香港文匯報訊（記者 葛沖 吉隆坡
報道）2022年冬奧委會，北京成功
了！31日投票結果公佈後，香港文
匯報記者第一時間在中外媒體聯合
採訪區採訪了國務院副總理劉延
東。劉延東相信，在黨中央和國務
院領導下，在海內外中華兒女支持
下，北京和張家口一定能全面兌現
承諾，再次貢獻一屆精彩、非凡、
卓越的奧運盛會。
對於此次申辦成功的感受，劉延東

向香港文匯報記者表示，這是一個令
人喜悅、值得慶賀的勝利時刻。繼北
京成功舉辦2008年夏季奧運會後，我
們再次獲得2022年冬季奧運會主辦
權，這是國際奧委會和國際社會對中
國的信任。
她說，北京舉辦2022年冬奧會，是
全體中國人的喜事，不僅將推動中國
的冰雪運動，進一步推動經濟社會發

展，造福民眾，助力中國實現「兩個
百年」的偉大目標，同時也將為國際
奧林匹克事業作出更大貢獻。

感謝港澳同胞大力支持
劉延東指出，在申辦過程中，我
們得到了國內民眾、港澳同胞、台
灣同胞以及海外僑胞的大力支持。
在此，我代表中國政府對你們表示
真誠的感謝！你們的支持是我們最
寶貴的資源！
在被問及未來北京冬奧會的工作

時，劉延東向香港文匯報記者表示，
今天，我們圓滿結束了2022年冬奧會
的申辦工作，同時也踏上了籌辦工作
的新的征程。我相信，在黨中央和國
務院領導下，在海內外中華兒女支持
下，我們一定能全面兌現承諾，再次
貢獻一屆精彩、非凡、卓越的奧運盛
會。

香港文匯報訊 (記者 聶曉輝)香港特別行政
區署理行政長官林鄭月娥昨日發表聲明，代表
特區政府衷心祝賀北京成功申辦2022年冬季奧
運會。她指出，今次是國家繼2008北京奧運會
後，再次成功申辦奧運盛事，而北京於2008年
舉辦了舉世矚目的夏季奧運會，展示了國家具
備足夠條件把世界最高水平的綜合運動會辦
好，「香港當年亦有參與協辦北京奧運馬術項
目，獲各參賽隊伍高度讚賞。」

霍震霆：勢帶動港冬季運動
她續說，自2008年北京奧運圓滿結束後，

國家繼續蓬勃發展，城市建設一日千里，人
民生活質素不斷提高。她相信隨着國家綜合
實力不斷提升，絕對有條件及能力成功舉辦
另一場國際體壇盛事，「我們祝願北京2022
年的冬奧會，成為世人津津樂道的冬季奧林

匹克運動會。 」
國際奧委會委員、

中國香港奧委會主席
霍震霆昨日在吉隆坡
亦向本報表示，香港
的體育都離不開國家
的支持，目前香港的
冬季運動還沒發展起
來，未來北京如辦冬
奧會，對香港冬季運動發展會有很大幫助。
另據新華社報道，澳門特區行政長官崔世安

31日發出賀函，祝賀北京成功申辦2022年冬季
奧林匹克運動會。
賀函說，欣悉北京成功申辦2022年冬季奧運

會之喜訊，澳門居民與全中國人民一道，感到
無比歡欣和鼓舞。申辦冬奧會的成功，標誌着
中國進一步贏得了國際社會的尊敬和信任。

昨日下午4時15分到35分，國際奧委會第128次
全會上，85名國際奧委會委員通過不記名電

子投票系統，選出2022年冬奧會舉辦城市：北京勝
出！北京成為奧運歷史上第一個既舉辦過夏季奧運
會，又舉辦冬奧會的城市。

全國92%民意支持遠勝對手
昨日上午，阿拉木圖和北京，先後作為第24屆冬

奧會候選城市，向國際奧委會委員作了長達一個小
時的陳述和答問。中國派出了12人強大陣容的北京
申冬奧代表團。在陳述過程中，北京通過宣傳片
《紫氣東來》、《萬事俱備》、《江山代有才人
出》、《不虛此行》向國際奧委會委員展示北京的
冬季美景、冬奧會場館規劃、中國的冬季運動傳統
和文化魅力，表達中國人民對冬季運動的熱愛以及
對冬奧會的期盼。
中共中央政治局委員、中國國務院副總理劉延東

在投票前作陳述報告時表示，北京的申辦歷程，展
現了推動發展、造福民眾的價值，與中國政府正在
推行的京津冀協同發展國家戰略高度契合，推動了
交通、環境治理、產業一體化，促進了旅遊，增加
了就業。她重申，中國政治穩定、經濟繁榮、社會
和諧。作為負責任的國家，我們言必信、行必果。
我們將兌現所有的承諾。

七年後年初四開幕享喜慶
北京冬奧申委主席、北京市市長王安順在陳述中
從自己的「奧運情結」講起，細說北京舉辦2022年
冬奧會和冬殘奧會的交通、住宿等優勢。他指出，
自從國際奧委會開始對申辦國家進行獨立民意調查
以來，北京的民意支持率最高。全國92%的民眾支

持申辦2022年冬奧會。
北京成功申辦冬奧會

後，按照總體方案，將聯
合河北省張家口市共同承
辦2022年冬奧會。北京將
利用北京奧運會的場館進
行改造後，承辦冰上項目
的比賽，北京延慶將舉辦
高山速降的滑雪比賽，河
北省張家口市崇禮縣將承
辦其他雪上項目的比賽。
北京2022年冬奧會計劃於
2月4日（大年初四）開
幕，2月20日閉幕；北京
2022 年冬季殘奧會計劃於3月4日開幕，3月13日
閉幕。
根據承諾，北京2022年冬奧會提出三項具體目

標：一，在3 億人口中發展冬季運動。中國有三分
之一以上的地區適合開展冬季運動，發展潛力巨
大。在北京舉辦冬奧會，將直接帶動京冀及周邊地
區至少3 億人參與冬季運動，讓更多人享受冬季運
動的魅力，增進民眾的健康和福祉，有效提高中國
運動員的競技水平，並有助於開發冬季體育運動市
場。二，強有力地帶動區域經濟發展。冬奧會場館
沿北京—延慶—張家口一線佈局，有利於發揮首都
經濟圈輻射作用，打造京張沿線體育文化旅遊帶，
增加就業，帶動張家口及周邊地區經濟發展、空氣
質量改善和人民生活水平提高。三，創造可持續的
奧運遺產。最大限度地發揮奧林匹克運動的功能和
影響力，在體育、文化、教育、環境、場館及城市
基礎設施等方面創造更有價值的可持續奧運遺產。

本報直擊
香港文匯報訊（記者葛沖吉隆坡報道）「Beijing！」2015年7月

31日下午5時58分，馬來西亞吉隆坡，國際奧委會主席巴赫宣告投票結果，

北京以44:40票險勝阿拉木圖，攜手張家口贏得2022年冬奧會舉辦權。掌聲、笑

聲、歡呼聲，吉隆坡現場一片歡騰，北京冬奧申委代表團每個人都興奮彈起，疲憊的臉上

綻放燦爛笑容，不少人流下喜悅的熱淚。
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劉延東答本報記者：全體國人喜事

劉延東英語陳述滿堂彩
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林鄭祝京再創體壇輝煌

北京市長邀港人參與籌辦
香港文匯報訊（記者葛沖吉隆坡報道）北
京申冬奧成功，香港未來可在籌辦過程中扮演
哪些角色，發揮什麼作用？對此，北京市長王
安順31日晚向本報回應指出，在申辦過程中，
得到香港同胞的大力支持。未來在籌辦冬奧會
過程中，也會積極採納香港同胞的建議，也會
邀請香港同胞來一起參與整個籌辦工作的全過
程，也想通過這樣一個籌辦，來把香港的冰上
運動帶動起來。
中國奧委會主席、國家體育總局局長劉鵬昨

日向本報記者透露，他將和大家一起慶祝申辦
成功，因為申辦成功不是一個人的事情，「凝
聚了多少人的期盼啊，凝聚了多少人的心血
啊，要大家共同慶祝」。
申冬奧成功後，作為體育總局局長的劉鵬，

會不會也練項冬季運動來身先士卒推廣冬季運
動呢？劉鵬笑着說，自己是南方人，以前就會
滑旱冰，來北京工作後，就換成了冰刀。他還
透露，自己平時就快步走健身，此外還喜歡游
泳和登山。

■■霍震霆霍震霆。。 葛沖葛沖 攝攝

■■昨日昨日，，在國際奧委會第在國際奧委會第128128次全會宣佈次全會宣佈，，北京攜手張家口獲得北京攜手張家口獲得20222022年冬奧會舉辦年冬奧會舉辦
權權。。圖為國務院副總理劉延東及北京申冬奧代表團全體成員歡呼雀躍圖為國務院副總理劉延東及北京申冬奧代表團全體成員歡呼雀躍。。 法新社法新社

■■國際奧委會主席國際奧委會主席
巴赫宣佈巴赫宣佈「「北京勝北京勝
出出」。」。 新華社新華社


